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Aos décimo quinto dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e onze, às 08 horas e 30 minutos 1 

realizou-se a Ducentésima Sexagésima Nona Reunião Ordinária do Conselho de Saúde do Distrito 2 

Federal, no Plenário do Edifício Lino Martins, Setor Bancário Sul, Quadra 02, 5º andar, com a presença 3 

do Secretário Adjunto de Saúde Dr. Elias Fernando Mizziara, substituindo o Presidente do CSDF, a 4 

Secretária Executiva respondendo Sra. Sandra Mendes Pinto, Assessora Técnica CSDF Josete Costa e 5 

dos Conselheiros: Márcio Antonio Koshaka, Talita Freitas Leite, Lucilene Úrsula Loriato Morelo, 6 

Fátima Celeste, Flora Rios Mendes, Maria Lúcia Gonçalves, Mariângela Delgado Athayde Cavalcante, 7 

Michel Platini, Talita Freitas Leite, Marta Rosa Gonçalves Pereira, dos conselheiros a serem 8 

empossados: José Bonifácio C. Alvim e Maria Arindelita N. Arruda e da servidora administrativa do 9 

CSDF: Joselita Amaral. Após verificação do quorum iniciou-se a reunião. Solicitado pelo Presidente 10 

inversão de pauta devido à necessidade de se retirar da reunião.  A - COMUNICADOS: a- Presidente: 11 

Iniciou sua fala informando sobre a inauguração da UPA de Samambaia. Informou a finalidade da 12 

unidade, horário de funcionamento, referência e contra-referência. Informou sobre as próximas 13 

inaugurações das UPAS na rede SES-DF: São Sebastião, Recanto das Emas, Núcleo Bandeirante. 14 

Informou que a SES-DF pretende inaugurar mais 14 UPAS até o final do ano de 2011. Informou ao 15 

Pleno que o CSDF deverá apreciar a Assistência farmacêutica o mais breve possível e o processo será 16 

encaminhado para apreciação assim que estiver concluído. Exemplificou situação de compra emergencial 17 

de medicamentos e insumos colocando a dificuldade das empresas relacionadas à entrega de 18 

documentações á SES-DF necessárias ao processo licitatório.  Informou que serão abertos novos 19 

concursos com redimensionamento de recursos humanos na rede SES-DF. Informou sobre empréstimos 20 

que o GDF realizou com o BID na gestão passada e que esta gestão tentará reverter ações acordadas uma 21 

vez que o custo benefício não é bom para o DF. b- Da Secretária Executiva CSDF respondendo: 1. 22 

Informou do recebimento do Oficio nº007/ SE/CNS/MS informando sobre a realização da 14ª 23 

Conferência Nacional de Saúde do DF nos dias 30 de novembro a 04 de dezembro de 2011 em Brasília. 24 

Informou das datas que deverão acontecer as conferências regionais de saúde do DF- 01 de abril a 15 de 25 

julho de 2011, e a etapa distrital deverá acontecer entre 16 de julho a 31 de outubro de 2011. Solicitou 26 

que a comissão organizadora inicie os trabalhos para traçar as linhas de trabalho para a realização dos 27 

eventos no DF. 2. Informou do recebimento em 25/01/2011 do PL 1633/2010 aprovado pela Camara 28 

legislativa do DF com emendas e que foi distribuído para o Conselheiro Márcio apresentar ao Colegiado 29 

na reunião de hoje para apreciação e deliberação do CSDF. 3. Informou que foram nomeados no DODF 30 

dia 12/01/2011 os novos conselheiros gestores para comporem o CSDF – Dr. Bonifácio, Dra Arindelita, 31 

Dr. Lucas e Dra Beatriz. Informou que foram convidados para a reunião: Dra Beatriz- Hemocentro e Dr. 32 

Lucas- gestor da SES-DF porem não puderam comparecer. c- Dos Conselheiros: Conselheiro Michel 33 

iniciou sua fala trazendo uma demanda dos usuários deficientes. Informou que os mesmos estão tendo 34 

dificuldade no momento da internação quando não estão acompanhados por responsáveis diretos e que 35 

são obrigados a recorrer ao ministério público para poder conseguir a internação. Solicitou à gestão da 36 

SES-DF que verifique este fato e que tomasse providências. Informou que ele acompanhado das 37 

Conselheiras Mariângela e Arindelita estão mobilizando usuários para o Processo de renovação de 38 

mandato do CSDF. Estão se reunindo com o segmento de usuários e encaminhou ao Pleno para 39 

apreciação a realização de um Seminário com o objetivo de capacitar os usuários sobre o papel do 40 

conselheiro usuário dentro do Conselho de saúde e no acompanhamento das Políticas de saúde. 41 

Aprovado por todos os presentes a realização do evento. Escolhido comissão para realização do 42 

Seminário: Conselheiros Mariângela, Michel.  Conselheiro Michel colocou sua tristeza com a falta de 43 

prestígio que o Presidente do CSDF está tendo com o Colegiado, pois não pode comparecer a nenhuma 44 

reunião do CSDF. Conselheira Mariângela colocou que está sendo porta-voz do Colegiado do CSDF 45 

quanto à indicação da secretária executiva do CSDF. Que foi discutido na ultima reunião do CSDF da 46 

indicação da permanência da Sra. Sandra Mendes Pinto. Dr. Mizziara colocou que a indicação é da 47 

gestão da SES-DF. Reinteirou solicitação à atual gestão da SES-DF para providenciar autorização aos 48 

conselheiros para poderem ter acesso às unidades de saúde da SES-DF. Conselheira Mariângela 49 

informou que conversou com o governador sobre a saúde pública do DF. Salientou que conhece bem a 50 

fala sobre o BID e a intenção de privatizar a saúde do DF. Conselheiro Márcio colocou ao Pleno que 51 

não se sente expositor do PL 1633/2010 substitutivo e que o assunto deve ser muito discutido pelo 52 
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plenário. Solicitou esclarecimentos da AJL/SES-DF sobre os possíveis encaminhamentos que poderá 53 

tomar o PL caso seja aprovado pelo pleno. Após esclarecimentos da área jurídica reunião seguiu com os 54 

informes. Conselheira Marta colocou que está preocupada com o orçamento do CSDF para o ano de 55 

2011 e colocou sua preocupação com a realização das Conferências regionais e do DF. Secretária 56 

Executiva respondendo informou ao pleno que foi encaminhado para UAG o Planejamento das 57 

atividades para 2011 que estão agendadas e que recebeu resposta que os projetos básicos devam ser 58 

elaborados com 30 dias de antecedência conforme documento recebido. Que foi elaborado em 59 

novembro/2011 projeto básico para realização de coffee-break para as reuniões do CSDF e que até o 60 

presente momento não obtivemos atendimento. Conselheira Arindelita colocou enquanto gestora da 61 

FEPECS- SES-DF sente a necessidade do cumprimento pela SES-DF dos direitos dos usuários e que é 62 

dever da SES-DF cumprir os seus deveres e que a nova equipe está trabalhando para isto. Enfatizou que 63 

veste a camisa da gestão e que a garantia de entrada dos conselheiros nas unidades deverá ser assegurado  64 

por meio de  negociação da Secretaria Executiva do CSDF e a gestão da SES-DF. Solicitado saída do 65 

presidente devido à necessidade de estar presente na inauguração da UPA de Samambaia. Conselheira 66 

Mariângela colocou sua preocupação com o CSDF que tem verba e não consegue utilizar, pois está 67 

fragmentado entre os componentes do Participasus. Informou que o PL1633/2010 substitutivo foi 68 

apreciado pela Procuradoria. Conselheiro Michel colocou que o projeto de Lei do CSDF foi aprovado 69 

no início de 2010 e que foi alterado no 2º semestre de 2010. Colocou que discorda com o número de 70 

conselheiros proposto na emenda de 40 conselheiras. Conselheiro Márcio colocou que caso o Plenário 71 

do CSDF não aprove o projeto de lei isto será um balde de água fria para os conselheiros do Distrito 72 

Federal, pois estão esperando há muito tempo o aumento da representatividade e o rodízio do presidente 73 

do CSDF. Colocou que sente a possibilidade do Governador vetar parte. Enfatizou que o Executivo, 74 

Legislativo e o CSDF devam sentar e discutir novamente o Projeto do CSDF. Conselheira Maria Lúcia 75 

informou ao pleno que a exposição técnica foi solicitada por ela, pois estava como relatora em processo 76 

referente ao assunto. Conselheiro Bonifácio colocou sua preocupação com o tempo e solicitou que o 77 

Pleno iniciasse a discussão do PL1633/2010.  Senhora Natividade – subsecretaria de fator humano 78 

solicitou a fala e se colocou a disposição para poder estar apoiando o CSDF nas questões relacionadas 79 

com o PL1633/2010. Sugeriu a formação de um grupo para respaldar o governador no caso de que o 80 

governador vete alguma emenda realizada. Informou que acontecerão concursos na Secretaria de Saúde e 81 

que a lotação terá critérios para lotação atendendo as necessidades da rede SES-DF. Informou que a 82 

gestão da SES-DF estará realizando estudos das necessidades da rede e que assim que o mesmo fique 83 

pronto será encaminhado ao CSDF para apreciação. Solicitado pela secretaria executiva do CSDF que 84 

invertêssemos a pauta e fosse dada posse aos novos conselheiros. Foram lidos e assinados os termos de 85 

posse dos conselheiros Arindelita e Bonifácio. Conselheiro Michel colocou a necessidade de priorizar a 86 

pauta das reuniões do CSDF e encaminho a proposta de suspensão da exposição técnica devido ao tempo 87 

avançado. Pleno decidiu para que ocorra a apresentação em respeito à expositora que estava esperando 88 

até o momento. A) EXPOSIÇÃO TÉCNICA: “Apresentação do Plano Distrital de atenção ao 89 

paciente de portador de doença neurológica.” Expositor: Área técnica SES-DF. Dra Miriam 90 

coordenadora da neurologia da SES-DF iniciou sua fala informando ao CSDF que o referido Plano já foi 91 

quase que todo implementado na sua totalidade. Informou das prioridades do Plano, discorreu sobre 92 

cefaléia, epilepsia e AVC. Discorreu sobre as unidades habilitadas na rede SES-DF para o atendimento a 93 

pacientes de da neurologia, informou sobre a distribuição dos recursos humanos, propedêutica 94 

neurológica, sobre as implementações já realizadas no ano de 2010 tais como: projeto AMEI 95 

descentralização no atendimento para o nível secundário. Colocou os objetivos para 2011 e a necessidade 96 

de contratações. Após a apresentação foi aberta ás discussões. Conselheira Marta solicitou retorno dos 97 

autos á área técnica para inclusão da equipe multidisciplinar. Conselheira Talita colocou a angústia por 98 

não conseguir marcação para os pacientes da Policlínica de Taguatinga e que quando encaminham 99 

pacientes para o HRT os mesmos retornam sem serem atendidos. Questionou a coordenadora como 100 

poderá ser feito o acompanhamento de pacientes que utilizam medicamentos controlados. Conselheira 101 

Maria Lúcia salientou em sua colocação e que a solução é melhorar as atitudes do comportamento dos 102 

neurologistas e necessidade de educação continuada. Conselheira Úrsula colocou que o projeto em 103 

questão está tramitando desde 2009 e que há necessidade da compra de equipamentos e que falta 104 
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cumprimento dos protocolos pelas unidades da rede SES-DF. Conselheira Fátima informou da falta de 105 

neurologista no COMPP. Conselheira Arindelita informou que sentiu falta no processo de indicadores 106 

de avaliação e solicitou que fosse incluído. Expositora informou ao Pleno que a equipe multidisciplinar 107 

já foi incluída previamente á pedido do CSDF. Salientou da necessidade de incluir a unidade de 108 

neurologia no setor de regulação da SES-DF. Informou que assumiu a coordenação da neurologia em 109 

2009 e que redigiu o Plano de neurologia da SES-DF. Colocou que o tempo decorrido é pouco. 110 

Conselheira Marta colocou que fez análise no ano de 2010 e que o solicitado por ela não foi atendido 111 

quanto à criação de equipes multiprofissionais. Finalizando a Presidente parabenizou a atuação da 112 

Coordenação de neurologia e que entende as dificuldades que a unidade tem em poder estar 113 

implementando o restante do plano em questão. Colocou que levará para a gestão a falta de colaboração 114 

dos neurologistas na participação das implementações do Plano quando são convocadas pela 115 

coordenação. Dra Miriam informou que todos os protocolos implantados na Unidade passam pela 116 

aprovação da Comissão de protocolos da rede a qual é integrada por profissionais de diversas áreas da 117 

saúde. Conselheira Marta após a exposição encaminhou o voto de aprovação com recomendação da 118 

inclusão da equipe multidisciplinar e a inclusão dos indicadores para avaliação e monitoramento do 119 

Plano em questão. Após foi encaminhado á votação. APROVADO por unanimidade. B) 120 

APRESENTAÇÃO E DISCUSSÃO: 01. Ofício nº 526/2010 – GAG/CEAP – ref. ao Projeto de Lei 121 

nº 1633/10 - alterado pela CLDF. Análise e deliberação (recebido   no CSDF em 25/01/2011). 122 

Expositor: Conselheiro Márcio Koshaka. Após as colocações do Conselheiro Márcio colocando que não 123 

se sentia embasado para ser o expositor do referido projeto. Informou que recebeu o PL dia 25/01 e que 124 

repassou desde então para todos os conselheiros analisarem individualmente. Dado continuidade a 125 

Senhora Presidente questionou ao CSDF qual a posição do colegiado perante o projeto de Lei aprovado 126 

pela CLDF. Conselheiro Michel encaminhou a proposta para aguardar que a gestão da SES-DF 127 

marcasse reunião com o governador para discussão sobre as emendas. Conselheira Mariângela colocou 128 

que este ano será o ano do controle social no DF marcado com muitas mudanças. Colocou ao pleno que 129 

as emendas realizadas no PL 1633 aprovado pelo CSDF anteriormente foram realizadas com a 130 

participação de diversos conselhos regionais. Conselheiro Michel colocou da necessidade de aguardar o 131 

Governador dar o seu parecer sancionando ou não. Colocou que não concorda com o projeto de Lei 132 

aprovado pela Câmara porem acha que o mesmo deva ser aprovado por ser um interesse político do 133 

momento e não perder a oportunidade da aprovação. Que as emendas realizadas devam ser discutidas 134 

posteriormente. Conselheiro Arindelita comentou sobre o novo modelo de gestão da SES-DF. 135 

Conselheiro Márcio colocou ao pleno que politicamente seria interessante a aprovação. Após as 136 

discussões foi encaminhado à votação. Votos: favorável a aprovação: Conselheiros: Márcio, 137 

Mariângela, Michel, Marta e Maria Lucia. Voto contra a aprovação: Conselheira Flora. Conselheiro 138 

Márcio colocou ao pleno que foi desrespeitoso a nomeação de uma nova secretária executiva e a mesma 139 

não estar presente na reunião. Conselheira Arindelita encaminhou que a nomeação da nova secretária 140 

executiva do CSDF deva ser discutida pela gestão da SES-DF. 02. Processo nº 060.014.449/2010 141 

(distribuído 07/12/2010). Assunto: Criação CAPS II na Regional do Gama. Relatora: Conselheira Maria 142 

Lúcia. Suspensa apresentação devido ao avanço do horário da reunião. Será pautado para próxima 143 

reunião dia 01/03/2011. 03. Processo nº 060.003.825/2009 – retornou ao CSDF dia 15/10/10. 144 

Transferido Cons. Fabrício para Conselheira Mariângela dia 16/11/2010. Assunto: Projeto de 145 

Revitalização da Casa de Parto de São Sebastião.  Relatora: Conselheira Mariângela. Devolvei o 146 

processo para diligência na área técnica da SES-DF. D) DISTRIBUIÇÃO: Processo nº 147 
064.000.039/2011. Assunto: PET saúde mental – crack, álcool e outras. Distribuído para: Conselheiro 148 

Márcio. Não havendo nada mais a tratar, para constar, eu, Sandra Mendes Pinto, secretária executiva 149 

respondendo, lavrei a presente ata para posterior apreciação e assinatura. Encerrada a reunião às 13 horas 150 

e 30 minutos  151 
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